

時局誌（五十六）

Y

H

生

四月六日

綿漁網最高販賣價格指定（農林省告示第

二〇〇號）燐寸軸木最高販賣價格指定（商

工省告示第三六六號）公布

大本營發表 支那派遣の帝國陸軍部隊は

大東亜戦争勃發とともに機を失せず敵性

全租界に進駐し、かつ香港を攻略して米

英勢力を支那大陸より完全に一掃すると

ともに適時適所に重慶抗戦力を擊碎し、

以てわが南方作戦に呼應しあり、大東亜

戦争開始以來三月末日までにおける支那

方面綜合戦果左の如し。

一、主要なる作戦三〇回

二、遭難死體五八、三一三、俘虜一八、

航空兵力ならびに重要軍事施設に大損害
を與へつゝあり。

四五三

三、鹹獲品飛行機五機、戰車一七輛、自

動車一、四七〇輛、鐵道車輛三〇九輛

魚雷艇二隻、各種火砲二〇一門、重輕

機一、三五三挺、小銃一二、四四三挺

四、擊墜（破）飛行機三〇機

五、擊沈（破）艦船砲艦四隻、船舶一三隻

本期間に於ける我軍の損害左の如し

戰死二、五三六、戰傷六、三八二

大本營發表 帝國海軍部隊は四月五日印

度洋上英國最大の軍事據點コロンボ、そ

の他を攻撃し同方面の所在敵艦艇、船舶、

航空兵力ならびに重要軍事施設に大損害

を與へつゝあり。

退職判事、法學博士、護士宗宮信次
前正金銀行員二之宮景吉

任陸軍司政官廣島市助役元山修二

任陸軍司政官東京市主事山崎敬三

任陸軍司政官東京市主事兒島菊太郎

同和久田實

ロンドン來電英海軍省は巡洋艦トリニ

ダッド號（八、〇〇〇トン）驅逐艦エク
リップス號（一、三七五トン）が損傷を受けた旨五日左のごとく發表した。三月二一
十八、二十九の兩日英艦送船團はムルマ

ンスクに向ふ途中、ノルウェー沖獨制海
權内の水域で獨海空軍の襲撃を受けこれ
と交戦、獨驅逐艦一隻を擊沈、他の一隻
に損傷を與へた後目的地へ到着したが、
この戦闘で巡洋艦トリニダード號、驅逐
艦エクリップス號は損傷を蒙つた、なほ兩
艦の死傷者は三十七名（うち三十二名は
戰死ないし戰傷死、五名は負傷）を出し
た。

獨軍司令部發表

一、ソ聯軍は東部戰線數箇所に出撃を試
みたが獨軍は之を撃退した。

一、獨軍は過去數日間の戦闘に於て中部
戰線六十九箇所からソ聯軍を敗走せし
め捕虜及死者數百を出させ又大砲四十
七門、迫撃砲二十七門、機關銃百三十
二其他多數の武器を捕獲した。

一、獨軍は五日の戦闘に於てソ聯機四十
六を空中戦で撃墜或は地上撃破した。
獨の損害一機のみ。

電波物理研究所官制（勅令第三七四號）
日本帝國、ソヴィエト社會主義共和國聯
邦トノ議定書（條約第一號）カシ材最高
販賣價格指定（農林省告示第二〇六號）
木材販賣價格指定昭和十六年五月告示第
三二六號）中改正（農林省告示第二〇七
號）板紙販賣價格指定昭和十五年四月告
示第一四九號）中改正（商工省告示第三七
一號）顯微鏡用デツキ硝子及オブゼクト
硝子最高販賣價格指定（商工省告示第三
七三號）公布
大本營發表

一、蘭印軍スマトラ總指揮官オブヒアーカー少將は三月二十七日クタラジャヤに
おいて帝國陸軍部隊に降伏せり、ここ
に赫々たる戰果を以て全スマトラを戡
定せり。

一、北部および中部スマトラ方面にて獲
得せる俘虜左の如し。

蘭印兵約一千、英國兵約九百、その他
一千二百、合計三千一百、右のうち英國
兵はシンガポールより乗船逃亡中船舶擧
沈せられスマトラに辛うじて上陸せるも
のにして、航空將校中佐以下三十名を含
みあり（註）オブヒアーカー少將は本年
一月スマトラ總指揮官として派遣せられ
たるものなるが帝國陸軍部隊の上陸をみ
るや部下とともに山中に遁入せるものな
り。

去る五日早朝より開始された我海軍部
隊の印度洋大作戦は六、七兩日も引續き
印度洋全域を舞臺に壯烈に展開され、我
が海空よりする猛攻撃により英艦艇、船
舶、航空基地および主要都市は猛攻を被
りつゝあり、現在までに被つた英國側の
損害は莫大に上のものと見られてゐる、
一方英艦隊は我艦隊の猛攻を察知し早く
も印度洋方面からの總退却を開始したも
のの如く我海軍部隊はこれに對し總攻撃
を敢行してゐる、なほ精銳なる帝國潛水
艦も同方面において縱横無盡の活躍ぶり
を示してゐる。

四月八日

畜産試験場處務規程（農林省訓令第四號）

乾海苔及燒海苔販賣價格指定昭和十五年

十二月告示第六五一號中改正（農林省告

示第二一〇號）石炭販賣業者ノ最高販賣

價格指定昭和十六年十月告示第八八〇號

中改正（商工省告示第三七四號）公布

大本營發表 蘭印方面帝國陸軍部隊の三

月二十五日までに瓜哇島内のみにおいて

收めたる戰果の主なるもの左のごとし。

一、俘虜（總計）八萬二千六百十八名（内

譯）オランダ軍六萬六千二百十九名、右

洲軍四千八百九十名、英國軍一萬六

百二十六名、米國軍八百八十三名、右

のうちオランダ軍は三月九日無條件降

伏の時、我軍に提示せる人員より六千

餘名多し、また米英潔洲軍は翌三月十

日降伏を申出でたるものなり。

二、鹵獲品（1）飛行機百七十七機（²）

火砲總計九百四十門（内譯）重砲百八

門、野山砲百六十一門、高射砲八十三

門、機關砲、速射砲、迫擊砲等五百八

十八門（3）重輕機關銃四千二百二十

八挺（4）小銃および拳銃八萬七百七

十八挺（5）照空燈五千五百五十三臺（6

彈藥火砲彈藥百七十二萬八千五百八十

五發、機關銃および小銃實包八千九百

七萬一千八百二十發、爆礮三萬六千個

（7）車輛、戰車、裝甲車および特殊車

輛一千五十九輛、自動車九千五百輛、

鐵道車輛七千八百八輛（8）藥物十萬人

分の約一箇年分

本期間ににおける我軍の損害戰死八百四

十五名、戰傷千七百八十四名

眞珠灣頭敵牙城ふかく沈んで還らざる

殉忠壯烈の軍神九桂、故岩佐直治中佐、

故横山正治少佐、故古野繁實少佐、故廣

尾彰太尉、故佐々木直吉特務少尉、故橫

谷薰範特務少尉、故稻垣清兵曹長、故上

田定兵曹長、故片山義雄兵曹長の合同海

軍葬は、月これ移れ日は同じ第四回大詔

地方產業職員設置補助規則（農林省令第
四一號）煉炭配給統制規則中改正（商工

上絶えて久しき森嚴の盛儀をもつて日比
谷公園葬場に執り行はれた、軍神が開戦
に伸び月に擴がつて、皇軍の征くところ
いまやすでに印度、潔洲すら指揮の間に
在り、一億國民の感謝と追慕崇敬の念ひ
も、凝つてこの日春闋けた日比谷に聚ま
つたのである、芳烈の遺影を前に、弔詞
を捧げる葬喪管理者鳴田海相は嗚咽して
いくたびか絶句し、純朴の血肉を頌つた
父母、同胞は榮光に溢れて伏し額いた、

次で山本聯合艦隊司令長官、永野軍令部
總長並ニ東條内閣總理大臣の弔詞があつ

た。敵地とほく屍は還らずといへども、

九草神の英靈は天翔けつてこの春光うら

らかな葬場に至り、かくて、大君の御盾、

國の護りとして永へに神鎮まつたのであ
つた。

四月九日

省令第三四號) 酢最高販賣價格指定(農

林省告示第二一三號) ザンセート最高販

賣價格指定昭和十七年一月告示第七四號

中改正(商工省告示第三七五號) 壁紙(製

紙原料) 販賣價格指定昭和十四年九月告

示第二四七號中改正(商工省告示第三七

八號) 特免綿製印絆繩販賣價格指定昭和

十六年二月告示第一二〇號中改正(商工

省告示第三八一號) 硝子製漁業用浮標最

高販賣價格指定(商工省告示第三八二號)

大本營發表(さきに發表せし帝國海軍部

隊の印度洋作戦における四月七日までの

戰果左の如し。

(一) 艦艇沈没英甲巡ロンドン型一隻、同

コンウオール型一隻

(二) 船舶沈没二十一隻、約十四萬トン、

大破二十三隻、約十二萬トン

(三) 飛行機墜落六十機

(四) 陸上施設飛行機格納庫三棟、修理工場一棟、その他重要施設數ヶ所破壊

右作戦に於て我方飛行機五機を失へる

ほか艦艇に損傷なし。

河北省における敵軍は打撃く我が討伐

戰と物資缺乏の深刻により戰意を喪失、

逃亡者、歸順者續出し、また捕虜も大東

亞戰爭勃發以來四箇月間に五千八百十三

名の多數に上り、今や全く潰滅的狀態に

陥つてゐる、なほ同地區における三月中

における綜合戰果次の如し。

(交戰敵兵力) 四九、七七〇(交戰回數

五二三(敵遺棄死體) 二、〇八八(捕

虜) 一、四四九(鹵獲品) 輕機一〇、

迫擊砲二六、小銃一、六六一その他兵

器彈藥等多數。

揚子江下流沿岸における重慶軍および

共產軍は相變らず重慶の反撫軸國共同戰

線の空宣傳に躍らされて反攻を呼號して

ゐるが、大東亞戰爭の我が赫々たる戰況

に戰意全く喪失し、徒らに、我が鐵錠の

守備軍に撃滅され、あるひは歸順して抗

戰陣崩潰の兆しをみせつゝあるが、こ

の方面における三月中の我が綜合戰果は

左の如くである。

交戰敵兵力三十二萬四千、交戰回數三

百六十、遺棄死體三千五十二、捕虜千

六百四十三、歸順千八百九十六、鹵獲

品重機五、輕機四十一、洋砲四十一、

自動小銃九、小銃千四百四十九、同彈

藥九萬八千二十、拳銃二百、擲彈銃十

七、同箇四

四月十日

社債等登録法施行令(勅令第四〇九條)

漁業用拔萃麻糺最高販賣價格指定(農林

省告示第二一六號) 公布

大本營發表 比島方面帝國陸軍部隊は四

月三日神武天皇祭を期しバタアン半島要

塞による米比軍に對し、一齊に總攻擊

を開始し戰況有利に進展中なり。

大本營發表 帝國海軍部隊は三月三十一

日印度洋上クリスマス島を占領せり。

大本營發表 印度洋に作戦中の帝國海軍

部隊は四月九日セイロン島ツリンコマリ

方面を強襲せり、同方面の新戰果左の如

し。

一、艦艇（墜沈）英航空母艦ハーミス、

英乙巡バーミンガム型一隻、同エメラ

ルド型一隻、驅逐艦一隻、哨戒艇一隻
（大破、英乙巡アンダー型一隻）

二、船舶撃沈六隻

三、飛行機墜落五十六機、地上炎上四機

四、その他軍事施設に大損害を與へたり

右作戦において我方飛行機十機を失へ
るほか艦艇の損傷なし。

バタアン半島総攻撃は去る三日開始さ

れ、こゝに蠢動三箇月無益な抵抗をつゞ

けてゐた米比敗殘軍に對する壯烈な一大

殲滅の火蓋は切られ、滿を持して態勢

整備中のわが歩兵諸部隊は、去る三日午

後三時を期して海陸空並に砲兵諸部隊の

強力な掩護の下に進撃を開始、息つく間

もなく進撃中である、空陸海打つて一丸

とするわが猛攻の前に、リマ、マリ、
レス山を結ぶ第二抵抗陣地を喪つたバタ

アンの敵は完全に戦意喪失、混亂潰走を

つけ、コレヒドールにのぞむバタアン

半島南端に待機中の船舶舟艇に殺到しつ

ゝあり、我が軍はこれを各所に捕捉殲滅

しつゝあるかくてダタアン作戦開始以來

満三箇月、天嶮と既設陣地に據つて執拗

に無益な抵抗をつゞけてゐたバタアンの

約六萬の敵は半島南端の一角に追詰めら

れ壯絶な一大殲滅戦が今正に展開されて

ゐるのである。

四月十一日

陸軍最高司令部を設置せられ、その最高指揮官には陸軍中將侯爵前田利爲親補せられたり。

わが荒鷺は十日の猛烈なる爆撃にひき

つづき十一日も早朝より大舉して連續爆

撃を遂行し、コレヒドールの軍事ならび

に地下特殊施設に致命的打撃を與へつつ

ある、しかしてこの連日大爆撃のため、

コレヒドール島の頭部にあたる兵舎群は

吹飛ばされ、この地附近ならびにコレヒ

ドール頭部にある高射砲陣地は次第に制

壓されつつある、また十日午後の爆撃に

おいてわが荒鷺はコレヒドールの南方に

あるカバロ島附近で敵船舶一隻を轟沈し

た。

ニューデリー來電によれば、クリップ

スは一日午前記者團と會見して國民會議派が遂に英の新提案を拒否した旨發表

すると同時に左の如く言明した。

余の提案に對する國民會議派の拒否回

答並に余の手許に達した他派の回答に

大本營發表 今般新に北部ボルネオ方面

鑑み、余は本國にその對印提案を撤回するするやう勧告した、従つて事態は余が訪印に旅立つ以前の状態に還元したのである。

ワシントン來電によれば米海軍省は潜水艦バーチ號（一、三三〇噸）を喪失せる旨十一日次の如く發表した。

バーチ號は既に一月も基地に歸還せず撃沈されたものと思はれる。同艦はジヤバ近海に作戦してゐたもので同艦最後の無電はジヤバ水域から打電したものであつた。

△バーチ號は一九三五年着工、三七年竣工せる米海軍の新鋭でその性能は一、三三〇トン、三時砲一門、二十一時魚雷發射管六門を裝備してゐる。

ドイツ軍司令部十一日の特別發表によると、ドイツ潜水艦はアメリカ東海岸において敵船十二隻（總トン數九萬四千トントン、内大型油槽船四隻）を擊沈した。これにより米參戰以來、大西洋で擊沈され

た敵船は二百十四隻、總トン數百四十五萬二千トン、内油槽船は八十一隻六十四萬二千トンに上つてゐる。

東印度におけるわが軍政部は十一日軍政布告を發し、全ジヤバ島の外國人に居住登録と、日本軍に對する誠意の宣誓を命じた、布告全文は左の通り。

布告第七號外國人居住登録の件

第一條 大日本臣民および東印度原住民を除く一切の外國人男女にして滿十七歳以上のもの、および本年中に滿十七歳以上もの、および本年中に滿十七歳に達すべきものは大日本軍に對しその居住の登録をなし、かつ大日本軍に對する誠意の宣誓をなすべし前項の登録の時期、および場所は居住地を管轄する軍政長官これを公示す

第二條 前條登録を受けんとする者は左の登録料を納付すべし

イ、歐米人男子百五十ギルダ一女子八十ギルダ一ロ、支那人その他のアジア人ヘアラビヤ人印度人ならびに歐米

人あらざる他の國籍人を含む)男子一百ギルダ一、女子五十ギルダ一

第三條 右登録を受けるとする者は左の事項を届出づべし

イ、國籍、出生地、出身地ロ、氏名および年齢ハ、原住所ニ、職業ホ、在留年數ハ、配偶者の有無ト、登録年齢に達せざる家族の氏名および年齢(登録者が世帯主なる場合に限る)

第四條 右登録ならびに宣誓を行はざるものに對してはその公私生活における一切の保證を受けしめず

第五條 本布告は公布の日よりこれを施行す

昭和十七年四月十一日

大日本軍司令官

四月十一日

八十餘年にわたつて英が中支搶取の根據となした漢口舊英租界(特別第三區)

が正式に漢口特別市に移管され、十二日午前十一時現地部隊本部で張漢口市長以

下市政府要人出席の下に厳肅なる返還式が舉行された。

四月十三日

貿易統制令施行規則中改正（商工省令第

一號）銅地金、錫地金、鉛地金、亜鉛地

金及アンチモン地金販賣價格指定昭和十

五年六月告示第二七八號中改正（商工省

告示第四〇五號）公布

畏き邊りでは杉山元陸軍大將以下二十

八將星、鹽澤幸一海軍大將以下海軍出提

督に對し支那事變生存者論功行賞の御沙

汰あらせられ十三日左のごとく賞勳局か

ら褒表された。

功 一陸軍正三位勳一大功五級杉山元
功二大綏陸軍正四位勳一等功五級東條英機
功二大綏陸軍正四位勳一等功五級山田乙三
功二大綏陸軍正四位勳一等功五級藤田進
功 二陸軍正四位勳一大功五級柳川平助
功 二陸軍正三位勳一大功五級吉莊幹郎
功二大綏陸軍正四位勳一等功五級久納誠一
功二大綏陸軍正四位勳一等功四級徳川好敏
功二旭一正四位勳一大功男爵太郎
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級河村恭輔
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級伊藤知剛
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級河村恭輔
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級上村清太郎
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級侯爵前田利爲

功 二陸軍正四位勳一大功五級將尾高龜藏	瑞 一陸軍正五位勳二等木村民藏
功二旭一陸軍正三位勳二等功五級江橋英次郎	瑞 一陸軍主計中將石原莞爾
功二大綏陸軍正三位勳一等功五級香月清司	瑞 一陸軍正四位勳二等矢部潤二
功二旭一陸軍正四位勳二等功五級間部直三郎	功二旭一陸軍正四位勳二等儀嶋徹二
功二大綏陸軍正四位勳一等功五級飯田貞固	旭 一陸軍正四位勳二等安藤三郎
功 二陸軍正三位勳一等功五級柳川平助	功二大綏海軍正三位勳一等功三級萬田繁太郎
功 二陸軍正三位勳一大功五級古莊幹郎	功三大綏海軍正四位勳一等日比野正治
功二大綏陸軍正四位勳一等功四級久納誠一	功二大綏海軍正四位勳一等吉田善吾
功二旭一正四位勳二等功四級徳川好敏	旭 一陸軍正四位勳二等住山德太郎
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級河村恭輔	大本營發表 比島方面帝國陸軍部隊は堅
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級伊藤知剛	固なる要塞に據れる米比軍主力を擊滅
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級河村恭輔	し、四月十一日バタアン半島を完全に攻
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級上村清太郎	略せり、總攻撃開始以來八日なり。
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級侯爵前田利爲	大本營發表 四月五日以來印度洋に作戦
瑞 一陸軍正四位勳二等功五級將安井藤治	中の帝國海軍部隊の戰況ならびに綜合戰

(一) コロンボ方面 四月五日航空部隊

果左の如し。

をもつてコロンボを急襲し、スピットファイア、ハリケーン、スオードファイツ、デファイン等敵五十七機を撃墜、港内敵船十六隻を撃破するとともに

飛行機格納庫三棟、修理工場一棟その他軍事施設箇所を大破または炎上せしめたり、なほ附近洋上において敵大型飛行艇ビー・ビー・ワイ二機およびアルバコア一機を墜撃せり。

(二) コロンボ方面洋上 四月五日セイロン島南方三百數十哩の洋上において高速避退中の英甲巡ロンドン型一隻およびコソウオール型一隻を発見、機を失せず航空部隊をもつてこれを攻撃し忽ち兩艦を撃沈せり。

(三) ベンガル湾方面 四月五日コロンボ方面の攻撃に呼應しベンガル湾に進攻せる部隊は、同方面航行中の英國船二十隻約十四萬トンを撃沈、七隻約四萬トンを大破せり。

(四) 印度東岸方面 四月五日印度東岸

の英國重要軍事據點ビザガバタム、コカラダ等を奇襲し所在の船舶、諸軍事施設に大損害を與へたり。

(五) ツリンコマリ方面 四月九日航空

部隊をもつてツリンコマリを強襲しハリケーン、プレネム、スーパーマリノ等四十一機を撃墜、四機を地上炎上し、さらには英乙巡リアンダーワークス型一隻を大破、敵船

大型二隻、小型一隻を撃沈、海軍工廠、油槽等敵重要軍事施設を爆破し、時にその飛行場施設を潰滅せり。

(六) シリンコマリ方面洋上 四月九日

シリンコマリ東南方洋上を南下中の敵航空母艦ハミスならびに驅逐艦一隻を發見、航空部隊をもつて直にこれを攻撃撃沈、また航空部隊の一部は附近航行中の敵船四隻を撃沈せり、なほ同方面作戦中敵スピットファイア、プレネム等十五機を撃墜せり。

(七) その他 本作戦中帝國潜水艦は敵

船七隻を撃沈、一隻を大破せり。

右諸作戦中、コロンボおよびツリンコマリ方面において我が方十七機を失へるほか艦艇には微塵の損傷なし。

(註) 補に發表せしツリンコマリ方面的戦果中英乙巡バーミンガム型一隻およびエメラルド型一隻の撃沈はその後の調査により誤りなること判明せるにつき削除す。

大本營發表 比島方面陸軍最高指揮官は、陸軍中將本間晴疇なり。
補臺灣軍司令官

陸軍中將 安藤 利吉

四月十四日

飛行師團司令部令(軍令陸第五號)防衛總司令部改正(軍令陸第七號)機械工養成所規程(商工省令第三七號)機制限規則中改正(商工省令第三五號)機械工養成所規程(商工省令第三七號)葡萄糖最高販賣價格指定(農林省告示第二二七號)綿糸ノ種類及最高販賣價格指定昭和十四年八月告示第一九六號中改正

(商工省告示第四〇六號) ステトブルフ

アイバー製品販賣價格指定昭和十四年十

二月告示第三七八號中改正(商工省告示)

第四〇七號) 女子中等學校生徒ノ運動上

衣、運動袴及通學用中穿最高販賣價格指

定昭和十六年六月告示第五五〇號中改正

(商工省告示第四〇八號) 寫眞機(中古

品ヲ含ム) 販賣價格指定昭和十五年八月

告示第四四四號中改正(商工省告示第四

〇九號) 編織物最高販賣價格指定昭和十

七年三月告示第二二八八號中改正(商工省

告示第四一〇號) 公布

大本營發表 比島方面帝國陸軍部隊のバ

ターン半島要塞總攻撃開始以來、四月十

二日までに判明せる戰果の主なるもの左

の如し。

一、俘虜 少くも四萬を下らず、内バタ

アン軍司令官キング少將、第一軍團長

ジョンズ少將、第二軍團長バーカー少

將、比島軍司令官フランシスコ少將お

よび師團長等將官十數名を含む、なほ

米國軍は六千七百名あり。

二、鹹獲品 重砲およびその他の火砲百

九十六門、機關銃約三百二十挺、自動

小銃約五百挺、小銃約一萬挺、戰車(裝

甲車を含む) 百二十四輛、自動車約二

百二十輛、その他彈藥資材等多數。

バターン完全攻略の大戰果は十四日大

本營から發表されたが、これを去る三月

十日陸軍記念日當日發表の陸軍綜合戰果

同十一日のジャバ攻略戰果と綜合すると

雄渾なる大東亜戰爭の規模そのまゝの戰

果が記錄されつゝあることを知る、即ち

その俘虜の數においてはマレー作戰の九

萬七千八百を筆頭にしてジャバ作戰に九

萬三千、香港一萬一千二百四十一、蘭

印一五千九百四十七、ビルマ一千七百六

比島一千百、グアム一六百四十三、莫羅

ニエギニア一五百九十一とこのバタア

ン戰果を合すれば實に二十五萬二千餘の

人口に比較すれば長崎市の十五年の國勢

調査における二十五萬二千六百三十人にも該當する。驚異的數字に達してゐる。

獨軍司令部は十四日英米船舶の損失數

に關し左の如く發表した。

一九四一年一月一日以來の英米船舶喪

失數は遂に二百萬トン臺を突破した、

このうち獨潛水艦水上艦艇および空軍

部隊が擊沈したものは百五十萬トンに

上つてゐる、右損失數のほかこの期間

内に損害を受けたる英米船舶の總トン

數は數十萬トンにおよぶ。

獨軍司令部十四日正午特別發表 獨潛水

艦および戰闘機部隊は敵船舶に對し更に

甚大なる損害を與へた。すなはち、

一、北冰洋において獨潛水艦はムルマン

スクを出港せる敵護送船團を襲撃し、

米輸送船二隻一萬二千二百トンを擊沈

した、右のうち一隻は既に獨機の爆撃

を受け損傷を蒙つてゐたものである。

一、獨戰闘機部隊は同護送船團に屬する

四千トン級油槽船一隻を擊沈し、大型

商船一隻に大損傷を與へたが、後者は恐らく沈没せるものと認められる。

一、大西洋においては獨潛水艦は敵商船十二隻十萬四千トンを撃沈した、これ等の船舶のほとんど全部（うち大型油槽船七隻を含む）は米國大西洋沿岸において魚雷攻撃により撃沈したものである、かくて敵は更に商船十五隻十二萬トンを喪ふに至つた。

四月十五日

日本医療團令（勅令第四二七號）結核豫防法施行令中改正（勅令第四二八號）社

債等登録法施行規則（大藏司法省令第一號）食用鍊製品最高販賣價格指定及食用鹽乾魚介類最高販賣價格指定昭和十五年八月農林商工省告示第一三號中改正（農林省告示第四一二號）帽子販賣價格指定昭和十六年三月告示第二四五號中改正（商工省告示第四一三號）小幅綱

織物友禪及小紋地最高販賣價格指定昭和十六年六月告示第四八三號中改正、小幅織物無地染地最高販賣價格指定昭和十六年六月告示第四八四號中改正、裙模樣地最高販賣價格指定昭和十六年六月告示第五一八號中改正（商工省告示第四一四號）普通壓延鋼材及其半製品最高販賣價格指定昭和十六年七月告示第五八一號中改正（商工省告示第四一九號）封筒最高販賣價格指定（商工省告示第四二〇號）

公布

四月十六日

船舶防空監視令（勅令第四三八號）價格統制令施行規則中改正（閣令第一三號）事務用立机及事務用廻轉椅子販賣價格指定昭和十六年三月告示第二〇三號中改正（商工省告示第四二六號）椅子類及書籍戸棚販賣價格指定昭和十六年五月告示第四四一號中改正（商工省告示第四二八號）本箱、組立本箱、積重式書架、

コレヒドール島に對するわが巨彈の猛砲擊は十六日も早朝から續行され、これに呼應し、わが陸鷹群は敵陣に巨彈を浴びせ、今や同島は火炎と沖する黒煙の下に斷末魔の姿を描き出してゐる。

過般調印を見た日ソ漁業暫定協定にも

とづいて去る十五日浦潮において漁區競賣が行はれたが、日魯入電によれば、四月十五日浦潮における漁區競賣の結果日本側はその入札せる漁區十四箇所全部を獲得した」と。

四月十七日

金融統制團體令（勅令第四四〇號）昭和十七年度ニ於ケル配付稅ノ一部交付ニ關スル件（内務大藏省令第一號）地方分與稅法施行規則中改正（内務大藏省令第二號）事務用立机及事務用廻轉椅子販賣價格指定昭和十六年三月告示第二〇三號中改正（商工省告示第四二六號）椅子類及書籍戸棚販賣價格指定昭和十六年五月告示第四四一號中改正（商工省告示第四二八號）本箱、組立本箱、積重式書架、机、衝立、帽子掛及寢臺最高販賣價格指定昭和十七年三月告示第二五五號中改正（商工省告示第四二九號）公布

大本營發表 比島方面帝國陸海軍部隊は四月十日セブ島に、同十六日バナイ島の

上陸に成功、且下兩島の戡定作戦は有利に進展中なり。

〇〇部隊は十六日午前二時フイリツビ

ン群島、パナイ島の南岸イロイロ市およ

び北岸カピス市を奇襲無血上陸に成功し

た。カピス上陸部隊は同日午前四時三十

分同市を完全に占領した。

イロイロ市攻略部隊は同市の西北約十

キロのオトン海岸に上陸一部アレバロ、

モロを経て西方より攻撃、一部は北方へ

迂回してモロより攻撃、その前衛は十六

日午前八時頃イロイロ市に突入、殘敵を

掃蕩、午前中に完全占領した、目下のと

ころわが軍の損害は皆無である、敵は全

く虚を衝かれて反撃の氣勢全然なく、セ

ブにならつて焦土戰術に出ようとした模

様だが、わが軍の神速ぶりに橋梁破壊の

違もなく、僅かにイロイロ市北方のイロ

イロ河にかかる國道および鐵道が爆破さ

れたのみで、その他の同市に通ずる主要

な道路、橋梁は完全に確保された、目下

同市上空には黒煙が滾々と天に冲してゐるが、ガソリン・タンクに火を放つたものと見られてゐる。

四月十八日

金融統制團體令施行規則（大藏司法農林

省令第一號）木材販賣價格指定昭和十五

年十二月告示第六七一號中改正（農林省

告示第二二六號）生糸袋及其ノ故ノモノ

最高販賣價格指定昭和十六年十月告示第

七九五號中改正（農林省告示第二二七號）

金屬製度器最高販賣價格指定（商工省告

示第四三〇號）鹽酸最高販賣價格指定（商

工省告示第四三一號）高度飼粉最高販賣

價格指定（商工省告示第四三二號）液體

鹽素最高販賣價格指定（商工省告示第四

三三號）晒粉最高販賣價格指定（商工省

告示第四三四號）公布

大本營發表 ピルマ方面帝國陸軍部隊は

ラングーン攻略後英、印、蔣聯合軍をそ

の所在に擊破し、果敢なる進撃を續行中

なり、三月十日以後四月十四日にいたる

綜合戰果左の如し。

一、交戰兵力四萬乃至五萬、内蔣軍二萬五千乃至三萬

二、遺棄死體四千五百二十一、俘虜五百

三擊墜破せる飛行機百二十機

四、鹹豐戰車六十二、火砲三十七、重

輕機八十一、小銃八百八十、自動車二

百三十八、鐵道車輛四百四十九、本期

間に於ける我軍の損害、戰死百六十一、

戰傷四百二十九

東部軍司令部發表

一、皇室の御安泰に瓦らせられる事は我

々の等しく慶祝に堪へざるところなり

二、防空監視隊の敵機發見およびその報

告極めて迅速にして、適時空襲警報を

發令し得たり。

三、敵の空襲は我空地防空部隊の奮闘と

國民の沈着機敏なる動作により被害

を最小限に止め得たり、國民各位は更

に防火消火の準備を促進せられたし。

四、敵は若干の爆彈のほかは燒夷彈を主

として使用せり、焼夷弾は二キロのものなるが如くその威力は何ら恐るゝに足らざるも、屋根を貫きたる後、天井裏に止まるものあり時に注意せられたし。

五、軍防空部隊も初めて實敵に會し士氣極めて旺盛、更に來るべき敵に對し益々戰備を嚴にしあり。

六、敵の爆撃により死傷せられたる軍官民各位に對し深甚なる哀悼の意を表す

東部軍司令部發表 本日午後零時三十分
ごろ敵機數方向より京濱地方に來襲せる
も、我が空地兩防空部隊の反撃を受け、
逐次退散中なり、現在まで判明せる敵

機擊墜數は九機にして我が方の損害輕微
なる模様、皇室は御安泰に亘らせらる。

中部軍司令部發表 (一)名古屋附近には
六箇所焼夷彈を投下せるも目下ほとんど
鎮火せり(二)神戸には三箇所に燒夷弾
一個づつを投下せるも目下鎮火せり(三)
三重縣四日市および和歌山縣下も地方農

村に機關銃射撃を加へたるも我が損傷なし。

帝國海軍部隊は去る十五日午後ギマラス

島サンタ・アンナ灣に上陸、同港灣施設を確保したがさるに十八日午前九時同北

埠港のサンタ・ロザリオ港に陸戰隊を揚陸、なんらの抵抗を受けることなしに、埠頭施設重油タンクなどを完全に占領し、

軍艦旗を翻した、住民の大部分は朝來埠頭に群がり集つて、わが陸戰隊を迎へ、

椰子の實、落花生などを手土産代りに盛んに愛嬌を振りまいてゐた、大抵の住民が簡単な日本語會話を心得てゐるが、これは、かつて邦人漁船がしばゞ寄港し

に似合はず住民はよく日本を理解し、尊敬してゐることのこと、ギマラス島はパナ

イ島の南部約一キロのイロイロ水道を隔てゝ接してゐる東西約二十キロ、南北約四十キロの小島、前記海軍の確保せる二

港はともに同島の西岸にある。

ジオルナーレ・ジタリア紙の報道によると地中海で作戦中のイタリア海空軍部隊は、開戦以來英艦八十一隻を擊沈または破損せしめ、右のうち六十三隻は英海軍省もこれを確認した、英海軍省確認の損失または損傷英艦は巡洋艦八隻(カリブソード、ネプチューン、サウサンプトン、フイジー、ボナヴェンチュア、ヨーク、ラトナ、ナイアンド)、驅逐艦十六隻、水雷艇二隻、潜水艦二十七隻、補助巡洋艦三隻、砲艦二隻、哨戒艇二隻、掃海艇三隻に達する、またイタリア側で擊沈を主張し英國側でこれを確認してゐないものは主力艦三隻(ヘルソン、クイーン・エリザベス、ヴァリアント)、航空母艦二隻(イーグル、イラストリアス)、巡洋艦十一隻、驅逐艦二隻である。

ドイツ軍司令部は十八日さきに公表したソ聯第三十三軍の大部隊殲滅に關し次の如き詳報を發表した。

右戰闘は三箇月にわたつたが獨軍はソ

聯軍に大損害を與へ、捕虜一萬一千三百五十五人、戰車百三十臺、大砲三百八十五門を得た、敵遺棄死體は五萬七千百に達した、右作戦に於て獨軍はソ陣地八百を占領した。

四月二十一日

勞務調整令施行規則中改正（厚生省令第

二三號）鐵管繼手最高販賣價格指定（商

工省告示第四三九號）錫製軍用保護馬鐵

鍊服及鍊鎗外被最高販賣價格指定（商工

省告示第四四〇號）茶筆筒、火鉢脇、置

床、帳場机及緣起棚最高販賣價格指定（商

工省告示第四四一號）公布

陸軍省軍務局長 佐藤 賢了

補陸軍省軍務局長

陸軍省軍務局長 佐藤 章

戰地某要職に轉ず

山崎 元幹

南滿洲鐵道株式會社副總裁被仰付

獨軍司令部十九日發表

大本營發表

◇東部戰線 一、獨空軍はセベストボリ軍港並にコーカサス沿岸の港灣施設を爆撃し戰果をあげた。

◇地中海及び西部戰線 一、獨空軍は強

とする敵部隊本州東方洋上遠距離に出現せるも我が反擊を恐れ敢て帝國本土に近接することなく退却せり。

二、同日帝都その他に來襲せるは、米國「ノース・アメリカン」B二五型爆擊機十機以内にして各地に一乃至三機宛

分散飛來し、その殘存機は支那大陸方面に遁走せるものあるが如し。

三、各地の損害はいづれも極めて輕微なり。

獨軍司令部二十日正午の特別發表によれば獨潛水艦隊は新たなる戰果を擧げ、

米國東岸沖とカリブ海においても十八隻

（十三萬千トン）の商船を擊沈し、北水洋では商船二隻（一萬二千トン）を擊沈

地中海上ではペイルート港埠頭で商船一隻を擊沈し、なほハイファに對し潜水艦より砲撃を加へた。

一、十七日の英獨空中戰において英機十七機擊墜したと發表したが、その後擊墜二十九臺なることが判明した。

◇綜合戰果 一、三月二十日より四月十

日まで英空軍は二百七十三機を要つたが、うち九十七機は地中海・北阿において喪失したものである。

なほ同期間中獨側の損害は六十六機で

ある。

四月二十一日

亞酸化銅販賣價格指定昭和十六年三月告示第二一七號中改正（商工省告示第四四二號）鐵船船底塗料販賣價格指定昭和十五年八月告示第四五九號中改正（商工省告示第四四三號）公布
大本營發表 帝國海軍航空部隊は四月一日以後ポート・モレスビーおよびポート・ダーリーに對する數次の攻撃ならびに味方基地に飛來せる敵機との交戦により、四月二十日までに敵機六十六機を擊墜、二機を擊破せり、この間我方六機を失へり。
大東亜戰爭以來、日泰兩國は同盟條約を締結し一體となつて大東亜戰の完遂に邁進してゐるが、經濟的にも相互提携を確立すべく、かねて本年一月下旬から坪上駐泰大使と泰國政府との間に交渉を開始し一應の妥結を見たので、日泰同盟慶祝使節の一員たるワニット無任所相が先

發來朝し、日本側代表西外務次官との間

十八その他多數。

四月二十二日

に交渉を重ねた結果、日泰兩國間經濟的協力に關する諸種の方策に關する原則的諒解の成立を見ると共に、圓、バーント等價に關する申合せの成立を見るに至り、こゝに日泰兩國經濟の親善關係は確固不動のものとなつた。

魯北地區章邱縣一帶に蟠居して治安を妨害しつゝあつた蔣系遊擊隊高松匪匪を徹底覆滅すべく、去る十二日夜半を期し

て行動を起したわが奥中、國井、加藤の各部隊は、各地に敵を捕捉攻撃し、十六日午後その一部は早くも章邱に殺到、敵主力九百を武装解除したが引續き周邊の掃蕩を行ひ、十九日までには次の如き赫々たる戰果を收めた。

敵遺棄死體七十四ヶ武裝解除捕虜二千四百六十四ヶ押收施設兵器廠五、被服廠一ヶ鹵獲品輕機九、同彈藥三千二百十七、小銃二千三百六、同彈藥三萬五千九百二十三、手榴彈一萬五千八百四

海軍武官任用令中改正（勅令第四四五號）

曲木家具類販賣價格指定昭和十六年四月六號）中等學校生徒ノ制服最高販賣價格指定（商工省告示第四四七號）交流電動機用開閉器具最高販賣價格指定（商工省告示第四四八號）船燈及船燈用硝子最高販賣價格指定（商工省告示第四四九號）附則バイト最高販賣價格指定（商工省告示第四五〇號）漆器販賣價格指定昭和十五年十二月告示第八四四號中改正（商工省告示第四五一號）ドロッパー最高販賣價格指定（商工省告示第四五二號）醫藥品最高販賣價格指定（商工厚生省告示第六號）公布

支那派遣軍報道部二十二日午後三時發表
陸軍航空部隊は十九日來東部支那一帶の敵航空基地に對し連續的に攻撃を加へ衢州、麗水、玉山、吉安各飛行場の格納庫

滑走路、附屬施設その他集積資材燃料を爆碎または炎上せしめたり、本攻撃の間敵の防空銃砲火盛んなりしも、各飛行場とも敵機を認めず。

東郷外相は二十二日の日本經濟聯盟第二回定期會出席、一場の挨拶をなしたが、歐洲における権輿側の新攻勢の展開と最近の國際情勢について所信を披瀝し、特に日ソ關係について「ソ聯としては米英の魂膽に乗せられ自ら進んで火中の栗を拾ふには餘りに賢明なることは明かである」と述べて注目された。

アジア人のアジアを築く大東亞親交の使命たる日泰同盟慶祝特派節團は

二十日前七時ベンコヅク發、臺北經由空路二十二日午後四時十三分福岡飛行場着駕日第一歩を印した、一行は前首相ビヤ・ボン・ボン・バニハセーナー陸軍中將を團長とする法相タワン・タムロン・ナーサ・サット海軍大佐、經理副局長プラキ

ヴト・キタサンカ陸軍大佐、外務書記官モムチヤオ・ワオングサースワット・テワ

ラン・ラン・同モムルアン・ピクティップ・マクラン・同チット・サイシラビー氏、同サワット・ブツサバラーク氏、法相祕書官パヨム・レー・カヤノン氏、使節附軍醫ルアン・ペータヤドウラシット陸軍中佐、同副官ジャム・ペスグティット陸軍大尉等九名である。

比島派遣軍では二十二日朝バタアン攻略戦における捕虜數を左のとて、發表した。米比兵は總計六萬二千六百餘、内譯米兵九千、比島兵五萬二千、病院に收容中だつたもの千六百。

四月二十三日

陸軍補充令施行規則中改正（陸軍省令第

二三號）陸軍依託學生依託生徒規則中改正（陸軍省令第二三號）臺工品販賣價格指定昭和十五年三月農林商工省告示第八號中改正（農林省告示第二四六號）叭販

賣價格指定昭和十六年一月告示第五〇號

中改正（農林省告示第二四七號）公布 四月二十四日

會計規則等戰時特例（勅令第四五一號）簡易生命保險積立金貸付規則中改正（厚

生省令第二五號）ゴムボール最高販賣價格指定（商工省告示第四五六號）組製グリセリン最高販賣價格指定（商工省告示第四五九號）化學加工澱粉最高販賣價格指定昭和十七年二月告示第一五九號中改正（商工省告示第四六一號）公布

畏き邊りでは大陸の征野に赫々たる武勳を樹てた安岡正臣中將以下陸軍四十二將星に支那事變生存者行賞の御沙汰あらせられ二十四日午後二時賞勳局から發表された。

大東亞戰爭下における計畫經濟の中核をなす十七年度の物資動員計畫は日本經濟の再編成のみならず、大東亞共榮圈建設に重大な關係あるものとして各方面から多大の關心を寄せられてゐたが、立案衝に當る企畫院では陸海軍はじめ各省、

各統制會の協力參畫を得てその設定を了し、二十四日の閣議において鈴木企畫院總裁より内容を説明、原案通り正式に決定され、同日午後情報局から發表された物動の基礎をなす物資の供給は、國內の生産力擴充、資材回収の強化、滿支開發の進展、南方からの取得、大東亜戰爭に備へて貯藏せる在庫の吐き出し利用等の好條件により、第三國貿易の喪失のため悪影響を受けた前年度に比し著しく改善を見込まれるが、この物資を左の三目的に集中的に配分するところに今次物動計畫の重點がある。

四月二十五日

殉忠の雄魂一萬五千十七柱を新たに祀る靖國神社春の臨時大祭第二日の儀が嚴かに執り行はせられるけふ二十五日、畏くも天皇、皇后兩陛下には親しく聖駕ならびに玉輦を同神社に進みさせられ、新祭神をはじめ殉國の英靈に御拜あらせられる。

畏くも天皇陛下には、大東亜戰爭下銃後國民のうへに深き觀慮を注がせ給ひ、全國各地に侍従を御差遣、一億一君御奉公の赤誠を捧げつゝ聖業完遂に邁進する民草の實情を具さに視察せしめられる旨二十四日御沙汰あらせられた、各侍従は畏き聖旨を奉體して來月十日頃から日程につき、北は北海道から南は沖繩縣に至るまで、一道三府四十三縣をあまねく巡歷、市街地はもとより農山漁村の山間僻地に至るまで旅程に入れて、銃後國民の實情を具さに視察することになつてゐる。

四月二十五日

第五十一回支那事變死歿者論功行賞（陸軍第三十七回）は二十五日賞勳局ならびに陸軍省から左の如く發表された、今回恩賞の光榮に浴したものは昭和十五年四月二十九日より大東亜戰勃發までの支那事變第二次期間における死歿者で、

任じ遂に病死したものなどである、そのうち金鷄勳章の優賞に浴したものは百二十七名である。
大東亜建設の大きな使命を擔つて誕生した日泰同盟を慶祝しはるゝ海を渡つて來朝した日泰同盟慶祝特派使節團一行は、二十五日午後三時二十五分來京驛着特急富士で晴れの帝都入りをした。
わが荒鶲は去る十九日來、東部支那一帶の敵航空基地に對し連續的に猛爆を加へ、浙贛線の要衝玉山、浙江省中部の麗水、湖南省の株州始め各飛行場の格納庫、滑走路、附屬施設その他集積資材を爆碎または炎上せしめた、これは單に敵航空基地を爆碎せしめたといふだけでなく、昨年來米、英、重慶合作によつて計畫してゐた日本本土空襲の企圖を粉碎したものとして、その意義は極めて大なるものがある。

二十六日ベルリンのクロル・オペラにおけるドイツ國會でヒットラー總統は約

一時間にわたる演説を行つたが、この演説の重點と見られるのは近く東部戦線において枢軸軍は新攻勢を開始すべきことを宣言し、必勝の信念を重ねて披瀝するとともに、これに必要な措置としてヒットラー總統は戦争目的達成のために、ドイツ國民各個人の義務を最高度に發揮せしむる處置を遂行し得る権力を彼自身に與へられたことを國會に要求全議員は起立によりこれに賛意を表したことである。

ヒットラー總統はここに從來よりは、より明確な形で國內人的資源の總動員に關する全權力を掌握したことが注目された。

四月二十七日

白金接點等最高販賣價格指定（商工省告示第四六二號）草履販賣價格指定昭和十六年三月告示第一八〇號中改正（商工省告示第四六三號）公布

泰國日泰同慶祝使節（ヤ・ペ・ホン・ポンバニハセーナー）中將は入京第三日目、二十七日隨員一行とともに宮中に参内、

天皇陛下に謁見仰付けられ來朝の使命を言上恭しく國書を捧呈申上ぐれば、畏くも陛下には同中將に御訓諭なる御言葉を賜ひ、さらに午餐を御催し遊ばされて御歓待あらせられたが、一行はわが皇室より御殊遇に恐懼感激、大東亜建設のためます（）日本提携に戮力協心せんことを誓ひ奉つたのであつた。

二十七日午後六時半より日比谷公會堂

で開催された内務省、情報局、大政翼賛會、東京府、市共同主催の翼賛選舉講演會において、東條首相は午後七時二十分より十五分間にわたり「總選舉を前に國民に望む」と題して講演をなしたが、同

講演は同時に、全國に向け中継放送された、なほ阿部翼賛政治體制協議會長および賀屋藏相もそれ（）講演をなした。

獨軍司令部の發表によれば英戰闘機の大編隊は二十七日正午フランス北西沿岸に近づかんと試みたが、獨空軍はこれを邀撃し壯烈な空中戦を演じたのち、獨戦

闘機メツサーシュミットおよびフオツケ・ヴォルフは英スピットファイア機六臺を擊墜、さらに獨高射砲は同型機一機を擊墜した、二十七日午後また多數の戰闘機に掩護された英爆撃機はフランス海岸に接近、獨空軍は空中戦において英爆撃機數臺を擊墜した、現在までに入手した報道によれば英空軍は、二十七日の右空中戦において飛行機十七機を失つた。

目下英國は北阿の防衛に専念しつつあるものごとく、リスボン情報によると從來の濠洲、印度兵に代つて英本國兵がどしどし北阿に到着、エジプトには夥しい近代武器を集積し、またアレクサンドリアからマルサ・マトルーにいたる鐵道をリビア國境まで延長するなど懸命の準備を行ひつつあり、英國側のいふ眞の對樞軸第二戰線なるものは北阿に展開されるのではないかと報じてゐる。

西アフリカのカムルーンからカイロに

達するアフリカ大陸横断道路のみならず、さらに英國は最近ナイロビ（ケニア）、アジスアベバ間の自動車道路を完成してゐる。今次大戦勃發以來英國がアフリカで新しく完成した道路は延長五千六百キロに達し、それ等道路の連絡のため八百八十キロの鐵道を敷設したといはる。何れにしても英國は東西よりする日獨伊三国の攻勢に壓され、西亞とアフリカ防衛の最後の據點エジプトの防衛に血まなこととなつてゐる。

四月二十八日

國民體力法施行令中改正（勅令第四五三號）戰時災害保護法施行令（勅令第四五五號）所得稅等ノ日滿二重課稅防止ニ關スル法律施行ニ關スル件（勅令第四五七號）配合飼料販賣價格指定昭和十六年六月告示第三九五號中改正（農林省告示第二五三號）珈琲最高販賣價格指定昭和十七年三月告示第一六七號中改正（農林省

告示第二五四號）人造角砥石最高販賣價格指定（商工省告示第四七一號）塗算箇及塗長持最高販賣價格指定（商工省告示第四七二號）舊音絲用針最高販賣價格指

定昭和十六年六月告示第五六五號中改正（商工省告示第四七四號）更生糸織物販賣價格指定昭和十六年五月告示第四三六號中改正（商工省告示第四七五號）公布

大本營發表 帝國海軍部隊は三月三十一日モルツカ諸島並に西部ニユーギニヤ北半の攻略作戦を開始し、四月十九日同方面諸要點を完全に占領せり。

（諸要點アラ、ブアクファク、バボ、ソロン、テルナテ、マノクワリ、モミ、セルイ、ナビデ、サルミ、ホランジヤ）

四月二十九日

戰捷に輝く大東亜戦争下に初めて迎へまつる天長の佳節——天皇陛下にはけふ二十九日、御めでたく第四十一回の御誕辰を迎へさせ給ふ。昨年十二月八日長くも宣戰の大詔を渙發あらせられてより、

比島派遣軍發表——有力なる日本軍は本日ンミダナオ島コタバト附近の上陸に成し功戰果を擴張中なり。

四月三十日

戰時災害保護法施行規則（厚生省令第二六號）國民健康保險法施行規則中改正（厚生省令第二七號）岐帳等最高販賣價格指定昭和十六年十二月告示第一二〇七號中改正（商工省告示第四七七號）塗裝遮光

大御稟威のもとわが無敵皇軍は、陸に、海に、空に、赫々たる大戰果をあげ、今

や米英東亜侵略の據點は相ついで覆滅、皇威いよ／＼四海にあまねき秋、わが陸

海の精銳を御統率皇國三千年の史上いまだかつてなき大御いくさを親しく御統帥

あらせ給ふ大元帥陛下には、玉體いやが上にも御健やかに、天機ます／＼麗しくわたらせ給ふと承るは、一億赤子の感激これに過ぐるものなく、また大東亜十億民族の心より慶祝申上げるところである。

幕最高販賣價格指定昭和十七年三月告示
第三三三號中改正（商工省告示第四七八
號）國民學校教材用模型航空機材料及一
般用模型航空機部分品最高販賣價格指定

商工省告示第四八一號）公布

ワシントン放送によれば米海軍當局は

大東亜戰開始以來の海軍關係死傷者數を

二十九日次の如く發表、消極的ながらわ
が赫々たる戰勝を自認し、敗戦の事實を
確認した。死者二千四百人、行方不明二
千三百人、負傷者一千人。

ステファニ通信社の傍系通信ラジオ・

ウルベのトレンント電によれば昨二十九日
某所においてヒットラー總統とムツソリ

ヒュ首相の會見が行はれチアノ伊外相も

列席して重要協議を遂げた。會談内容は

発表されないがジヨルナーレ・ヂタリア

紙主筆ガイダ氏が二十八日發表した「結

束」と題する論文中で春季攻勢を目前に

控へ獨伊の軍事的協力が一層強化される

ことを豫想し、ヒ總統、ム首相間の協力

牛最高販賣價格指定昭和十六年六月告示

五月一日

恩給給與規則中改正（勅令第四七二號）

捕獲審檢令中改正（勅令第四七三號）許

可認可等行政事務處理簡捷令第五條ノ證

明ニ關スル件（商工省令第四一號）船舶

防空監視規程（遞信省令第六八號）鷄最

高販賣價格指定昭和十六年十二月告示第

九〇〇號中改正（農林省告示第二六七號）

た。

は特に政治軍事の兩部門において再検討
再確認され新發展をみようと述べてゐる
のに従つても、特に對ソ戰におけるイタ
リアの軍事的協力強化の問題が中心であ
つたことは何人も疑ふものはない。なほ
佛伊關係についても検討が加へられたと
いはれる。

二十九日ミンダナオ島西海岸要衝バラ
スグを占領したわが陸軍精銳部隊は殘敵
の抵抗を排除して北上、マラバングに突
入し、三十日正午完全にこれを占領、同
時にマラバング飛行場を確保した。

五月一日

恩給給與規則中改正（勅令第四七二號）

捕獲審檢令中改正（勅令第四七三號）許

可認可等行政事務處理簡捷令第五條ノ證

明ニ關スル件（商工省令第四一號）船舶

防空監視規程（遞信省令第六八號）鷄最

高販賣價格指定昭和十六年十二月告示第

九〇〇號中改正（農林省告示第二六七號）

た。

第三五二號中改正（農林省告示第二六八
號）銑鐵鑄物製家庭用品販賣價格指定昭
和十六年五月告示第四七六號中改正（商
工省告示第四八二號）中古和洋裝品等最

高販賣價格指定昭和十七年二月告示第一
四〇號中改正（商工省告示第四八三號）

フレイイ苛性ソーダ販賣價格指定昭和十
五年十一月告示第七五二號中改正（商

工省告示第四八四號）曹達灰販賣價格
指定昭和十六年六月告示第四九五號中

改正（商工省告示第四八五號）苛性曹
達販賣價格指定昭和十六年六月告示第四

九六號中改正（商工省告示第四八六號）

生計費微騰を見るに三月の全國生計費

指數は二五八・二で前月の二五八・〇に比

較して〇%一を微騰した、類別項目の動

きは被服費〇%二、飲食費〇%一各高、
住居費、光熱費文化費は保合ひであつ

日本銀行株式補償審査委員會官制（勅令
第四七七號）底刃フライス（輸入品ヲ除
ク）筒形底刃フライス（輸入品ヲ除ク）
丸鋼ヲ材料トスル機械金鋸（輸入品ヲ除
ク）手創フライス（輸入品ヲ除ク）及側
刃フライス（輸入品ヲ除ク）販賣價格指
定昭和十五年八月告示第四七八號中改正

（商工省告示第四八八號）貨物自動車シ
ヤシ一販賣價格指定（商工省告示第四八
九號）醫藥品最高販賣價格指定昭和十七
年四月告示第六號中改正（商工厚生省告
示第七號）公布

大本營發表 ビルマ方面帝國陸軍部隊は

三月下旬以降、英重慶聯合軍を隨所に撃
滅しつゝありしが、五月一日ビルマの要
衝マンダレーは攻略し、その軍事據點を
完全に崩壊せしめたり。

大東亞戰下下列國環視の裡に斷行された

リ「總選舉を終りて」と題し、左のごと
首相は二日午後七時半から十分間にわた
り「總選舉を終りて」と題し、左のごと

きラジオ放送を行ひ今回之總選舉が大東

亞戰爭完遂と賛議會確立といふ二大目

標を完全に達成し、その成果を收めたる

は、全く全國民の戰時國內體制確立に對

する眞摯な意思表示に他ならぬ旨を述

べ、その感謝の意を表明するとともに

（一）今回の總選舉は緒戰以來の赫々たる

戰果をして有終の美を全うせしめたるも

のといふべく、武力戰に自信を失ひ僅か

にわが國內體制の動搖に一縷の望みをか

けたる敵國をして寸毫の隙を與へること

なく彼らをして唯然たらしめた（二）今

次總選舉により選ばれたる激刺有爲の新

議員は一億國民の征戰完遂の熱意を率直

に新議會に反映し、その職責の重大なる

を自覺し政府と最も密接なる連繫を保ち

協心戮力、聖業翼賛に邁進すべきである

の二點を特に指摘強調した。

五月三日
△東部戰線
△東部戰線

一、獨空軍は一日イングランド南岸の某
飛行場において銃爆擊により英飛行機
を炎上撃破し哨戒艇一隻に直擊彈を與
へてこれを炎上せしめた。

一、獨戰闘機は舊獨軍占領地西部上空に
おいて英スピットファイア機十三を

一、獨軍は局部的攻撃において俘虜多數
および砲三十一を鹹獲した。

一、獨軍はムルマンスク戰線において赤
軍と激戦を展開したのち甚大なる損害
を與へてこれを撃退した。

◇北阿戰線

一、獨空軍はマルタ島の各飛行場に猛撃
を加へ多大の戰果を收めた。

一、獨空軍は去る三十日夜ボート・サイ
ドの港灣施設並に軍需倉庫を強襲し爆
發並に大火災を生ぜしめたほか敵大城
商船一隻に直擊彈を與へてこれを炎上
せしめた。

◇獨英戰線

一、獨空軍は一日イングランド南岸の某
飛行場において銃爆擊により英飛行機
を炎上撃破し哨戒艇一隻に直擊彈を與
へてこれを炎上せしめた。

◇ 総合戦果

一、米英輸送船が四月中に蒙つた損害は

計五十八萬五千トンで、このうち七十一

六隻計五十三萬八千八百トンは獨潜水

艦によつて十一隻計一萬九千三百五ト

ンおよびほかトン數不明の船舶一隻は

獨空軍によつて撃沈されたものであ

る、このほか獨潛水艦は池中海上にお

いて輸送船十三隻および米沿岸港灣附

近で小型船舶四十二隻を撃沈した。

一、さらに獨空軍は撃沈によつてこの他

十四隻を大破せしめた。

五月四日

兵役法施行令中改正（勅令第四八三號）

條形鋼用延長チルドロール最高販賣價格

指定（商工省告示第四九二號）燐寸軸木

最高販賣價格指定昭和十七年四月告示第

三六六號中改正（商工省告示第四九三號）

附刃バイト（輸入品ヲ除ク）最高販賣價

格指定昭和十七年四月告示第四五〇號中

改正（商工省告示第四九四號）麻（先麻、

七年一月告示第五一號中改正（農林省告

根麻、剝穀）混紡ステープルファイバー

及同使用中學生服地最高販賣價格指定

（商工省告示第四九五號）公布

情報局發表 政府は四日の閣議において

臨時議會の召集を奏請することに決し同

日東條首相より内奏、勅許を得た次第で

ある、召集日は本月二十五日、會期は二

日間である、臨時議會召集奏請の目的は

計畫造船の實施確保に關する議案につき

協賛を求めるとするがなほこの機

に關明し、更に帝國議會を通じて國民の

理解と協力とを求めて以て堤き結束の下

に愈々大東亜戰爭の必勝と建設の必成と

を期する所存である。

五月五日

計算證明規程戰時特例（會計検査院達第

二號）繭袋販賣價格指定昭和十五年八月

告示第四〇六號中改正（農林省告示第二

七八號）農機具最高販賣價格指定昭和十

六年十月告示第九六六號中改正（商工

省告示第五〇二號）公布

示第二七九號）農機具販賣價格指定昭和

十四年十二月告示第四五一號、同十五年

六月告示第二四八號同年九月告示第四五

八號、及同十六年五月告示第二六五號中

改正（農林省告示第二八一號）床板、角

張床板、及上張寄板最高販賣價格指定（農

林省告示第二八三號）廣幅交織絹織物最

高販賣價格指定昭和十六年七月告示第六

五五號中改正（商工省告示第四九七號）

毛織物既製服販賣價格指定昭和十六年三

月告示第二〇〇號中改正（商工省告示第

四九八號）高周波絕緣ガラス碍子最高販

賣價格指定（商工省告示第四九九號）粉

碎用ボール最高販賣價格指定昭和十六年

七月告示第五七五號中改正（商工省告示

第五〇〇號）工業用革手袋及醫療用革手

袋販賣價格指定昭和十六年五月告示第四

一七號中改正（商工省告示第五〇一號）

紙系及セル引紙系最高販賣價格指定昭和

十六年十月告示第九六六號中改正（商工

わが海軍航空部隊はポート・モレスビ

に對し連日の如く、大爆撃を敢行して

るが、去月二十六日より二十九日まで

四日間に敵新鋭増援機と猛烈な空中戦を

交へカーチスP-39、P-40、スピットファイ

ヤー戦闘機四機、大型機三機を擊墜した

のをはじめ戦闘機、大型機等十五機を擊

破、または銃撃炎上した、さらに二日に

はニューギニヤの東端サマライを強襲、

敵十四機と數十分間の空中戦の結果戦闘

機八機を擊墜、空の要塞B-17、カーチス

D-40各一機に損傷を與へた、我方の損害

は一機である。

衆議院議員選舉の結果を新、前、元に
區別すれば左表の如し。

新、前、元別當選者數

推薦 非推薦 計

新 前 元 計
一六九名 二一〇 三八一 四六六

一一二 八 一〇

四七 二四七

三〇名 一九九名

更らに之を職業別にすれば左の如し。
▽官公吏二二(八)▽教職員一二(七)▽僧
侶一(一)▽辯護士六九(八)▽著述及び
出版業四〇(四九)▽新聞通信、雑誌經濟
關係一社長二〇(一一)▽銀行會社一社長
八七(七三)▽醫師、藥劑師七(一〇)▽釀
造業一〇(六)▽運輸交通業五(五)▽商工
業二七(二八)▽農業七三(八〇)▽職工〇
(一)▽その他三〇(一五)△無職五八(七

又之を各派別にすれば左表の如し。

各派當選者數

推薦 非推薦

翼同 一七五名 二一名

同交 九

興同 五

議俱 六

東方 七

赤誠 一

諸派 三

無所屬 三八

計 三八一

八五

▽官公吏二二(八)▽教職員一二(七)▽僧

侶一(一)▽辯護士六九(八)▽著述及び

出版業四〇(四九)▽新聞通信、雑誌經濟

關係一社長二〇(一一)▽銀行會社一社長

八七(七三)▽醫師、藥劑師七(一〇)▽釀

造業一〇(六)▽運輸交通業五(五)▽商工

業二七(二八)▽農業七三(八〇)▽職工〇

(一)▽その他三〇(一五)△無職五八(七

五)

獨軍當局は四日一萬トン級英巡洋艦一

隻(艦名不明)を擊沈した旨發表したが、

これにより戰爭勃發以來英國海軍巡洋艦

沈沒合計隻數は十九隻となつた。右沈沒

艦名ならびにトン數は左の如し。

エフインガム(九、五五〇トン)カーチス

リュー(四、二九〇トン)カリブソーラー

(四、一八〇トン)サザムブトン(九、一〇〇トン)ボナヴエンチャ(五、四

五〇トン)グロスター(九、四〇〇ト

ン)ファイージ(八、〇〇〇トン)ヨーク

(八、二五〇トン)カルカツタ(四、二〇〇トン)ダニーディン(四、八五〇

トン)シドニー(濠)(六、八三〇トン)

ネプチーン(七、一七五トン)ガラ

テア(五、二二〇トン)ナイアツド

(五、四五〇トン)ドーセットシャー

(九、九七五トン)ベース(濠)(六、九八〇トン)エキゼター(八、三九〇ト

ン)コーンウォール(一〇、〇〇〇ト

<

五月六日

寝具等既製品最高販賣價格指定及寢具等

既製品最高裁縫料指定昭和十六年九月告

示第八四二號、半襟販賣價格指定昭和十

六年五月告示第四一三號、枕等既製品最

高販賣價格指定及枕等既製品最高裁縫料

指定昭和十六年九月告示第八四三號中改

正（商工省告示第五一〇號）簾帳賣價格

指定昭和十六年三月告示第二三二號中改

正（商工省告示第五一一號）更生糸織物

製疊縫及同疊附加工最高販賣價格指定

（商工省告示第五一二號）幣帛供進使、神

官、神職又ハ神道教師製服及裝束等最高

販賣價格指定（商工省告示第五一四號）

法衣、袈裟及佛殿莊嚴等最高販賣價格指

定（商工省告示第五一五號）自動車用ビ

ストンリング（輸入品ヲ除ク）最高販賣

價格指定（商工省告示第五一六號）公布

皇后陛下には青氣薰る六日本赤十字

社第五十回通常總會を開催の青山櫻田原

憲法記念館に行啓遊ばされ左記令旨を賜
ひ午前十一時すぎ還啓遊ばされた。

令旨

茲に日本赤十字社第五十回總會に臨み
各員に告ぐ

本社が總裁以下不斷の努力に依り常に

事業の充實發展に努め特に大東亜戰爭

勃發以來戰線に亦銳後に全力を傾注し

早く恤兵報國の實を發揮しつゝあるは

深く満足に思ふ所なり

今や國を擧げて大東亜戰爭の完遂に邁
進すべき重大なる秋なるに鑑み本社員

一同協心戮力益々事業の進展を圖り以
て奉公の誠を致さんことを望む

大本營發表 ピルマ方面帝國陸軍部隊は

二隻驅逐艦四隻輸送船二隻及航空母艦一

隻をもつて兵二萬人をマダガスカル島ク

リーヨンに上陸せしめ進軍して居る、佛

軍守備兵總數は七千であると報ぜらる。

ルマ第五位の都會でミユコラデイン及び

レミニ河の合流地點にありアラカン地方

における最も重要な都市で第一次ビルマ

戰爭の結果ヤンダブー條約（一八二六年）

によりアラカン北部が英領となりビルマ

政廳による諸制限令は廢止され、かつこ

の地方の古都たるミヨホオンに代つて政

府所在地となつて以來急速に發展し大精

米工場、高等學校等あり、貿易上要衝の

地位を占めてゐた、同市の重要輸出物は

米、木材、石油であつた、一方同飛行場

は國際航空の空港として發展、大型飛行

場三つがあつた。

英軍は輕装甲部隊に掩護され且巡洋艦

二隻驅逐艦四隻輸送船二隻及航空母艦一

隻をもつて兵二萬人をマダガスカル島ク

リーヨンに上陸せしめ進軍して居る、佛

軍守備兵總數は七千であると報ぜらる。

獨獨情報によればフランス潛水艦及び補

給船各一隻はマダガスカル島附近におい

て英海軍により擊沈された。

維新史料編纂令官制廢止（勅令第四八八

號）航空機乗員養成所規則改正（遞信省

五月七日

令第七〇號)電氣ホイスト最高販賣價格

指定(商工省告示第五一七號)タール中

間物最高販賣價格指定(商工省告示第五一八號)公布

大本營發表 大元帥陛下には本日陸海軍

幕僚長を召させられ南方方面陸軍最高指

揮官並聯合艦隊司令長官に對し左の勅語

を賜りたり

比律賓方面ニ作戰セル陸海軍部隊ハ緊

密適切ナル協同ノ下ニ開戦初頭敵航空

戰力ヲ擊摧スルト共ニ諸方面ニ困難ナ

ル上陸作戰ヲ敢行シ勇戦奮闘迅速ニ首

都馬尼刺ヲ占領シ又險要ヲ恃ミテ抵抗

セル頑敵ヲ掃蕩シ以テ東亞ニ於ケル米

國ノ根據ヲ覆滅セリ

朕深ク之ヲ嘉尚ス

大本營發表 比島方面帝國陸海軍部隊は

五月五日午後十一時十五分コレヒドール

島要塞に對する强行上陸に成功、五月七

日前八時同島及びその他マニラ灣口諸

島の全要塞を完全に攻撃せり

わがコレヒドール上陸決死隊の猛攻に

堪へかねた米東亞軍司令官中將ジヨナサ

ン・エム・ウニーンライト、同參謀長代

将ルイズ・シー・ビープ、高級副官中佐

ジョン・アール・ビニー、次級副官トー

マス・ドウーレ、同副官ウイリアム・

ローレンス兩少佐およびコレヒドール要

塞司令官少將モーアは六日午後十一時遂

に白旗を掲げて捕虜となつた。

陸海軍發表 去る二月十四、十五日長驥

スマトラの要衝パレンバンを奇襲し抜群

なる武功を樹てたる左記部隊に對し讃に

南方方面陸軍最高指揮官より感狀を授與

せられしが今般畏くも上聞に達せられた

り。

感狀

久米落下降軍部隊

直接協同部隊

右諸隊は陸軍最初の落下傘部隊並に協

同部隊として二月十四、十五の兩日に

互り空地の抵抗を破碎しつつ寡兵長驥

の破壊に先ち占領せり此の破天荒の行

動は南方軍の先鋒として早く戰機に投

し蘭印、馬來兩方面を分斷し且全軍爾

後の作戰の鍵鑰を確保せるものにして

其の武功は拔群なり

仍て茲に感狀を附與し隸下全軍に布告

す

昭和十七年二月十五日

南方方面陸軍最高指揮官

伯爵寺内壽一

新政治力を結集して舉國的政體制を

確立する方途に關する政府各界代表の座

談會は七日午後二時首相官邸で開催小倉

正恒氏外六十九各參集東條首相の挨拶小倉

倉氏の答辭があり次で後藤文夫、永井柳

太郎、下出義雄、田中都吉、山岡萬之助、

小林順一郎、山崎達之輔、千石與太郎、

大麻唯男諸氏の意見開陳がありて結局準

備會を創設することに決定して散會す。

ロンドン發ロイター電によれば英政府

筋では六日マダガスカル島における佛軍、

の抵抗が硬化したと述べてゐる、英軍は

上陸以來二十マイル前進したが、デイエゴ・スアレス湾およびアントシラナ港は五日中に占領出来なかつたので、六日朝引續き攻撃を續行中であるが、戦果は未だ判明しないといはれる。

ダイシー政府は佛潛水艦ブザジエール號（一三七九トン）及び補助巡洋艦ブーガスカル島の防禦戦において擊沈された旨七日發表した。

五月八日

朕帝國憲法第七條及第四十三條ニ依リ

本年五月二十五日ヲ以テ帝國議會ヲ東京ニ召集シ二日ヲ以テ會期ト爲スヘキコトヲ命ス

御名 御璽

昭和十七年五月八日 各大臣署名
廣幅綿織物（後練染物）最高販賣價格指

定（商工省告示第五二一號）
莽傘最高販賣價格指定（商工省告示第

五百三十一號）
（大本營發表） ニューギニヤ島方面に

五一二號

陶磁器製火鉢最高販賣價格指定（商工省告示第五二三號）

陶磁器製容器最高販賣價格指定（商工省告示第五二四號）

陶磁器製雜品最高販賣價格指定（商工省告示第五二五號）

硬質陶器製飲食物容器販賣價格指定（昭和十五年十一月告示第七二二號中改正（商工省告示第五二六號））

陶磁器製飲食物容器最高販賣價格指定（昭和十六年十一月告示第一〇六七號中改正（商工省告示第五二七號））

衛生陶器販賣價格指定（昭和十六年三月告示第二三八號中改正（商工省告示第五二八號））

陶磁器製理化學醫療用品最高販賣價格指定（商工省告示第五二九號）

陶磁器製產業用品最高販賣價格指定（商工省告示第五三〇號）公布

（註） 本海戰を珊瑚海戰と呼稱す。
（大本營發表） ビルマ方面帝國陸軍部隊は敵軍を急追して四月二十九日ラシオを、五月三日バーモを攻略、更にその先鋒は雲南省境を突破して五月五日龍陵を占領せり。

日本軍は遂にビルマ、支那國境を突破し、遠く雲南省内に突進した。ラシオ附近一帶のビルマ、支那國境の各要衝を攻略保した我が軍は五月三日ビルマ、支那國境を突破雲南省に進撃、滇緬ルート上の接蔵物資集積地、畹町、遮放、芒市

作戰中の帝國海軍部隊は五月六日同島南東方珊瑚海に米英聯合の敵有力部隊を發見捕捉し、同七日これに攻撃を加へ米艦艦カリフォルニア型一隻を轟沈、英甲巡キャンベラ型一隻を大破し、英戦艦ウオズベイト型一隻に大損害を與へ、更に本八日米空母サラトガ型一隻およびヨークタウン型一隻を擊沈し自下尙攻撃續行中なり。

を次々に奪取、五日午前十一時國境を距
る百五十キロの龍陵に突入し、我が迅速
果敢なる進撃に啞然たる敵を一舉に粉碎
し、各地各倉庫に残存せる多數の援蔭物
資を獲得した、この間我が軍と抗戦した
敵は第九十三師の第五十團に屬するもの
および装甲車數輜を有する約一千であつ
て、從來の支那軍が數個の部隊をもつて
逐次抵抗したのに反し、我が軍が國境突
破後に抵抗した部隊は前記の部隊だけで
あり、ラシオ附近において、我が軍と抗
戦した第二十八師、第九師に遭遇しない
のは敵軍の極度の混亂を實證するものと
見られてゐる、バモに進撃せるわが精
銳は重慶たる國境附近の山岳地帶を克服
五月三日午前十一時半つひにバモを占
領した、バモ附近における戦果次の通
り、武器彈薬滿載の汽船三十二隻、鹵獲
飛行機組立工場十棟、自動車修理工場を
占領、飛行機エンジン二十二、トラック
二十、自動車部分品多數、タンクスラン

四千トン、米二萬俵、ガソリン五千罐を
鹵獲。
ビルマ戰局はいよいよ赫々たる戰果を
擴大、三日黎明ラシオ北東地區では迫撃
砲、裝甲車を有する有力なる敵千を擊碎
敵屍二百八十を擧げ、また四日午後九時
ラシオ北部地區では約九百を捕捉、わが
猛攻の前に敵は遺棄死體百三十を殘して
潰走した、五日はさらに八百の敵を〇〇
で殲滅、戰車六臺を鹵獲した、一方マン
ダレー西方イワラジ河畔では二日夜半敵
四千を葬り、敵屍六百二十、捕虜三百二
十九、戰車、裝甲車の擋坐各二、自動貨
車百五十等々の武勳を樹てた、なほ四日
小癪にもマンダレー方面を空襲して來た
敵機ブリストル・ブレンハイム一機はわ
が地上砲火により擊墜した。

(情報局發表) 政府は八日の閣議にお
いて「朝鮮同胞に對し徵兵制を施行し昭
和十九年度よりこれを徵集し得る如く準
備を進むこと」に決定せり。

ロンドン來電、英海軍省は七日英一萬
トン級巡洋艦エジンバラ號が北冰洋にお
いて樞軸軍のため擊沈されたと發表した
エジンバラ號は一九三八年竣工、速力
三十二・五浬、艦長一八七メートル、艦幅
一九・三メートル、平時乗員七百五十名、
裝備は六インチ砲十二門、四インチ高角
砲十二門、機關銃十四、水雷發射管六門
搭載機三機である。

なほ英海軍省は右巡洋艦のほかに英艦
船五隻が同じく北冰洋上において擊沈さ
れ、他の英艦艇にも損害があつた旨附加
してゐる。
獨軍當局は七日、本年一月二十四日以
來、獨潛水艦によつて擊沈された敵商船
は合計二百四十七隻、百六十七萬三千四
百トンに上り、その内には油槽船八十三
隻合計七十五萬四千百十トンが含まれて
ゐると言明した。